

Wasserver- und Abwasserentsorgung aus den Bereichen Recht, Forschung und Technik sowie den Natur- und Wirtschaftswissenschaften. Das Angebot richtet sich an die rund 6.000 Wasserversorger und über 7.000 Abwasserentsorger in Deutschland ebenso wie an Kommunen, Ingenieurbüros und Hochschulen.

Neben dem DVGW konnten zum Jahresbeginn 2025 zudem die Gelsenwasser AG und die Ruhrverband-Holding GmbH als Mitgesellschafter gewonnen werden. Gegründet wurde die Plattform 2022 von der BBH-Gruppe, die mit der Rechtsanwältin und Wasserexpertin Beate Kramer die Geschäftsführerin stellt.



#### INFORMATIONEN-PLUS

Weitere Informationen und einen Testzugang finden Interessierte unter [www.knowh2o.de](http://www.knowh2o.de).

#### ➔ Sabine Wächter

DVGW-Hauptgeschäftsstelle | Ordnungspolitik, Presse und Öffentlichkeitsarbeit

## Junger DVGW

# Der Junge DVGW stellt sich vor: Swaantje Petersen-Frey

## Gemeinsam die Welt ein Stück besser machen

Mein Name ist Swaantje Petersen-Frey, ich bin 29 Jahre alt und ein Nordlicht aus Hamburg. An der Nordakademie habe ich in den Jahren 2013 bis 2017 dual Wirtschaftsingenieurwesen studiert und anschließend berufsbegeleitend bis 2021 den M.Sc. Wirtschaftsingenieurwesen im HWI Hochschulverbund draufgesetzt. Während dieser Zeit bin ich meinem Unternehmen treu geblieben, auch wenn der Firmenname und die Aufgaben bis zur heutigen Hamburger Energienetze GmbH öfter gewechselt haben. Aktuell teile ich mir im Jungen DVGW die Leitung der Arbeitsgruppe 3, die sich in enger Abstimmung mit der DVGW-Hauptgeschäftsstelle mit Marketingaktivitäten und der Mitgliedergewinnung beschäftigt – eine tolle und spannende Querschnittsaufgabe, die mir immer wieder auch neue Impulse für mein eigenes berufliches Wirken gibt.

Das duale Studium und die damit verbundene Firmenzugehörigkeit haben meine Berufswahl stark beeinflusst und die Wegweiser in Richtung „Gas“ gestellt. Hätte man mich zu Schulzeiten gefragt, was ich später mal machen möchte, wäre ich ehrlich gesagt nie auf die Idee gekommen, dass ich Rohrleitungen einmal so verdammt spannend finden könnte. Aber genau das sind sie und daher war die Entwicklung zur Referentin im Asset-Management für mich genau richtig. Als eine besonders spannende Aufgabe in meinem bishe-

rigen Berufsleben habe ich übrigens den Aufbau des Asset-Managements in 2018 angesehen, an dem ich aktiv mitwirken durfte.

Dank meines großartigen Chefs habe ich heute die Gelegenheit, in dieser Position immer wieder an spannenden und faszinierenden Projekten mitzuwirken und meine Arbeitskraft dort reinzustecken, wo sie am sinnvollsten platziert ist. Zu den Projekten, an denen ich zuletzt mitgewirkt habe, gehören u. a. die Entwicklung einer strategischen Investitionsplanung, das Mitwirken am Projekt DigITAll (Digitalisierung der städtischen Infrastrukturen/Prozesse), die Ausbildung zum Agilen Coach und die daran anschließende Leitung vieler spannender Projekte in der Funktion als Agiler Coach inkl. Aufbau einer agilen Community innerhalb meines Unternehmens.

Als Mitarbeiterin in einem DVGW-Mitgliedsunternehmen ist der Verein in meinem Berufsalltag sehr präsent. Ich bin jedoch auch schon in meiner Studienzeit auf den DVGW aufmerksam geworden und frühzeitig als persönliches Mitglied beigetreten – eine Entscheidung, von der ich bis heute profitiere. Der Beitritt zum Jungen DVGW lag entsprechend auch sehr nahe und nach meiner Elternzeit habe ich angefangen, mich zu engagieren. Besonders die entstandene Gemeinschaft und das „Wir-Gefühl“ haben



Swaantje Petersen-Frey ist im Asset-Management der Hamburger Energienetze GmbH als Referentin tätig.

mich in ihren Bann gezogen und ich hoffe, noch viele Jahre lang gemeinsam mit den anderen jungen und engagierten Nachwuchskräften die Welt verbessern zu dürfen!

#### ➔ Swaantje Petersen-Frey

Junger DVGW